

**Rechenschaftsbericht der ASF Köln
04.03.2017 bis 19.01.2019**



Vorstand

Position	04.03.17-17.03.18	17.03.18-19.01.19
Vorsitzende	Marion Sollbach	Marion Sollbach
Stellv. Vorsitzende	Julia von Dewitz	Julia von Dewitz
	Fatos Aytulun	Igone Pagano
Schriftführerin	Helga Lünenbach	Helga Lünenbach
Beisitzerinnen	Sandra Birkholz	
	Tanja Lange	
	Clara Leiva Burger	
	Monika Möller	Monika Möller
	Igone Pagano	
	Wally Röhrig	Wally Röhrig
		Dr. Helen Eckmiller
		Hanna Fritz
		Stefanie Mauch
		Natalie Mittler
		Lena Teschlade



Ziele des ASF Vorstands:

1. Frauenpolitische Arbeit in der KölnSPD stärken und mehr Frauen für die Arbeit der ASF gewinnen
2. Frauenpolitische Forderungen formulieren und in der SPD und im Netzwerk mit anderen umsetzen
3. Geeignete Kandidatinnen für die Bezirksvertretungen und den Rat für die Kommunalwahl 2020 finden und qualifizieren

1. Frauenpolitische Arbeit in der KölnSPD stärken und mehr Frauen für die Arbeit der ASF gewinnen

- ✓ Wir konnten neue und mehr Frauen für die Arbeit der ASF gewinnen!

In 2017 haben durchschnittlich 10,6 Frauen (8-12) an den sieben ASF Vorstandssitzungen teilgenommen. An den bisher acht Vorstandssitzungen in 2018 haben durchschnittlich 13,4 Frauen (11-16) teilgenommen. Jeweils etwa die Hälfte der Anwesenden waren Nicht-Vorstandsmitglieder.

In 2018 haben insgesamt 51 verschiedene Frauen an den Veranstaltungen der ASF Köln teilgenommen. In 2017 waren es insgesamt nur 28 verschiedene Frauen, die an den Sitzungen teilgenommen haben.

An den Delegiertenkonferenzen im März 2017 haben 34 Frauen und im März 2018 haben 28 Frauen teilgenommen.

Neben der Teilnahme an den Sitzungen und Veranstaltungen konnten sich Frauen über die beiden Umfragen der ASF Köln einbringen. Die Zahl der Follower auf der Facebookseite konnte von 320 im März 2017 auf 472 Mitte November gesteigert werden.

- ✓ Wir konnten die frauenpolitische Arbeit in der KölnSPD stärken!

Mit einem abgestimmten Begrüßungsschreiben wurden alle weiblichen Neumitglieder der KölnSPD mit hinterlegter Emailadresse in der ASF begrüßt. Im Januar 2018 gab es einen Neujahrsempfang für die Neumitglieder, auf dem die Arbeit der ASF vorgestellt wurde. Auch das Sommerfest im Juni sollte vor allem Frauen für die Arbeit der ASF gewinnen.

Über die Aktivitäten der ASF Köln wurde regelmäßig auf allen Kanälen der KölnSPD informiert: Die Internet- und Facebookseite der ASF Köln, die Internetseite der KölnSPD und die Montagspost.

Zusammen mit den anderen Vorsitzenden der Arbeitsgemeinschaften und dem Schatzmeister hat die Vorsitzende, Marion Sollbach einen Prozess abgestimmt, wonach die Arbeitsgemeinschaften transparent Gelder für ihre Arbeit beantragen können.

Die Vorsitzende hat im Unterbezirksvorstand über die Arbeit der ASF berichtet und die ASF in der Antragskommission zum UB Parteitag im März 2018 vertreten.

- ✓ Wir haben die SPD Kandidatinnen im Landtags- und Bundestagswahlkampf unterstützt!

Den jeweils letzten Samstag vor der Landtags- und Bundestagswahl hat die ASF gemeinsam mit den anderen Arbeitsgemeinschaften auf der Schildergasse für die SPD geworben. Die ASF hat im Bundestagswahlkampf einen Tag alleine dort den Wahlkampf bestritten. Allen Kandidatinnen wurde Unterstützung im Wahlkampf angeboten.

2. Frauenpolitische Forderungen formulieren und in der SPD und im Netzwerk mit anderen umsetzen

- ✓ Wir haben zu mehreren Themen Anträge formuliert und erfolgreich auf den UB Parteitag und die ASF Bundeskonferenz eingebracht!

Die Änderungsanträge der ASF Köln zum Leitantrag auf dem UB Parteitag im März 2017 „KölnSPD 2022 – wir stellen uns auf“ wurden vom Antragsteller übernommen. Hierin forderte die ASF Köln einen Gleichstellungsbericht zu den Wahlparteitagen und die Meldung von ASF Delegierten durch die Ortsvereine.

Den im ASF Vorstand beschlossenen Änderungsantrag für das SPD Regierungsprogramm zur Bundestagswahl 2017 zur Streichung der sachgrundlosen Befristung musste nicht gestellt werden, weil ein entsprechender Passus bereits im Entwurf stand.

Auf dem UB Parteitag 2018 wurde der Antrag der ASF zum „Besserer Schutz von Menschen in der Prostitution und Förderung von Ausstiegsmöglichkeiten“ in der Version der ASF beschlossen und an die Ratsfraktion weitergeleitet. Der Arbeitskreis verfolgt die Umsetzung des Beschlusses intensiv weiter.

Die ASF hat zudem drei Anträge auf die ASF Bundeskonferenz gestellt: „Keine prekäre Beschäftigung in der Bildung“, „Besserer Schutz von Menschen in der Prostitution und Förderung von Ausstiegsmöglichkeiten“ und „Sexismus in der SPD strukturiert mit Hilfe einer Anti-Sexismus Kommission bekämpfen“. Alle drei Anträge wurden – teilweise mit Änderungen bzw. im Falle des Prostitutionsantrags deutlich gekürzt – angenommen.

- ✓ Wir haben die Netzwerke zu anderen Frauenorganisationen gestärkt!

Monika Möller vertritt die ASF im Vorstand des Arbeitskreises der Kölner Frauenorganisationen (AKF). Die ASF Köln hat an den Veranstaltungen zum Internationalen Frauentag in 2017 und 2018 im Kölner Rathaus teilgenommen.

Die ASF hat die Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Köln zum Austausch eingeladen und über die Projekte des Amtes für Gleichstellung berichtet. An der Delegiertenkonferenz 2018 nahm die DGB Vorsitzende NRW, Anja Weber teil.

Die Kooperation mit dem Kölner Frauengeschichtsverein wurde wieder gestärkt: Marion hat als ASF Vorsitzende an der Veranstaltung zu Franziska Mathilde Anneke teilgenommen, deren Rathausturmfigur die ASF damals gespendet hat und prüft nun gemeinsam eine Verwendung der nicht-wetterfesten Version der Figur. Zu 100 Jahre Frauenwahlrecht hat die ASF mit dem

Frauengeschichtsverein und dem Internationalen Frauenfilmfestival eine Filmvorführung organisiert.

Beim Thema Prostitution hat der Arbeitskreis eine Veranstaltung mit dem Sozialdienst Katholischer Frauen (SKF) und mit der Linke durchgeführt. Beim Thema Vereinbarkeit hat der Verband Berufstätiger Mütter (VBM) seine Position in die Veranstaltung eingebracht.

3. Geeignete Kandidatinnen für die Bezirksvertretungen und den Rat für die Kommunalwahl 2020 finden und qualifizieren

✓ Wir haben Frauen über die Möglichkeiten einer Kandidatur informiert.

Monika Möller als Ratsmitglied und Julia von Dewitz als Mitglied der Bezirksvertretung haben interessierte Frauen über die Aufgaben von Kommunalpolitikerinnen und den Weg dorthin informiert.

Die ASF hat auf die Weiterbildungsmöglichkeiten der verschiedenen Weiterbildungsträger wie dem Heinz-Kühn-Bildungswerk, dem Willi-Eichler-Bildungswerk und der Friedrich-Ebert-Stiftung hingewiesen.

Arbeitskreise und Themen der ASF Köln:

AK Prostitution (Lena Teschlade)

AK Vereinbarkeit (Igone Pagano)

AK Körperliche Selbstbestimmung (Helen Eckmiller, Natalie Mittler)

Kommunalwahlkandidatinnen (Monika Möller, Julia von Dewitz)

Frauenpolitik in Kommunalwahlprogramm (Marion Sollbach)

Überblick über die Aktivitäten der ASF Köln 2017-2018



04.03.2017: ASF DK



07.03.2017: IFT im Rathaus



01.05.2017: Maifeiertag



07.05.2017: Wahlkampf Ingrid



13.05.2017: Wahlkampf LT



24.06.2017: FES Seminar



22.09.2017: Wahlkampf BT



30.09.2017: AKF Herbsttagung



07.10.2017: ASF MR DK
Lena Teschlade (stellv. Vorsitzende) und Wally Röhrig (Beisitzerin) in Vorstand gewählt



15.10.2017: Klausurtagung



10.11.2017: Jubilarenehrung



20.11.2017: Dagmar Dahmen



27.11.2017: AK Prostitution



11.12.2017: Weihnachtessen



18.01.2018: Neujahrsempfang



17.02.2018: ASF LandesDK
**Marion Sollbach und Wally
Röhrig in Vorstand gewählt**



03.03.2018: UB Parteitag



09.03.2018: IFT



17.03.2018: ASF DK



01.05.2018: Maifeiertag



21.06.2018: Info Rat + BV



25.06.2018: Claudia Walther



29.06.2018: ASF BuKo



07.07.2018: CSD Parade



25.09.2018: AK Vereinbarkeit



08.11.2018: Filmvorführung

